

Colombia es la única nación de América del Sur que tiene costas en el océano Pacífico y en el Mar Caribe, en los que posee diversas islas como el archipiélago de San Andrés y Providencia. Desde el punto de vista administrativo, Colombia se encuentra dividida en 32 departamentos, cada uno de ellos se subdividen en municipios. Cada departamento tiene autonomía política, legislativa y judicial.

Su sistema de gobierno se encuentra dividido en tres poderes: legislativo, ejecutivo y judicial. Además existen diferentes órganos de control como la Fiscalía General de la Nación, la Procuraduría, la Contraloría, el Ministerio Público y la Veedurías Ciudadanas.

El presidente de la Nación junto con el vicepresidente es elegido mediante el voto popular por un período de cuatro años. Cumple con una doble función, es jefe de Estado y de gobierno. La sede del gobierno es la Casa de Nariño, en Bogotá. El presidente puede ser reelegido por una sola vez.

El parlamento colombiano es bicameral, está el Senado y la Cámara de Representantes. Tienen 102 y 166 escaños respectivamente. Los sectores minoritarios como indígenas, afrocolombianos y colombianos en el exterior ocupan cinco escaños. Los miembros de ambas cámaras son elegidos por voto popular por un período de cuatro años.

El sistema judicial colombiano se encuentra conformado por la Corte Constitucional, que tiene la función de velar por el respeto a la constitución. La Corte Suprema de Justicia es la última instancia para los fueros civiles, laborales y penales. Por último, el Consejo de Estado es el máximo tribunal contencioso administrativo, y el Consejo Superior de la Judicatura es el encargado de la administración judicial.

Colombia es una república presidencialista. Según su constitución actual, de 1991, es «un Estado social de derecho, organizado en forma de república unitaria, descentralizada, con autonomía de sus entidades territoriales, democrática participativa y pluralista».

La historia política de Colombia se ha visto vapuleada por ciertos acontecimientos relacionados con la droga y las guerrillas terroristas. Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) son un grupo guerrillero que desde su conformación, en el año 1964, han provocado situaciones tensas.

## Geografía

En la geografía de Colombia se puede observar su diversidad. Tiene una superficie de 1.141.748 Km. cuadrados de los cuales el 67% corresponden a planicies, mientras que el 33 % restante se distribuye en relieves montañosos y una pequeña fracción en islas continentales y no continentales.

Su topografía se divide en tres sectores: sistema montañoso andino, llanuras y sistemas periféricos. Por su parte, el sistema montañoso andino se encuentra constituido por tres cordilleras y los diferentes valles interandinos, abarcando el occidente del país.

El segundo sector está conformado por llanuras bajas que se encuentran ubicadas en la franja oriental, en las regiones de Orinoquía y Amazonía, así como también, las llanuras de las costas Pacífica y Caribe.

Por último, Colombia cuenta con el sector del sistema periférico, el cual cubre los sistemas montañosos aislados, como el de la sierra Nevada de Santa Marta y la Macarena.

Los páramos, también conocidos sólo como "páramo", son ecosistemas de montaña andinos que pertenecen al Dominio Amazónico. Se ubican discontinuamente en el Neotrópico, desde altitudes de aproximadamente 2900 msnm hasta la línea de nieves perpetuas, aproximadamente 5000 msnm.

